



Otto-von-Guericke Universität
Fachschaftsrat Medizin



Protokoll der 8. Sitzung des Fachschaftsrates Medizin im Wintersemester 2017/18

Leipziger Straße 44

39120 Magdeburg

Telefon: +49 391 67-1516

Telefax: +49 391 67-15164

mail@fara-med.de

www.fara-med.de

Datum: 28.04.2018

Datum: Donnerstag, 30.01.18

Beginn: 19:05 Uhr

Ende: 21:10 Uhr

Sitzungsleitung: Nanna Hartong

Protokoll: Felix Menke

Lector: Yves Gäbelein

Tagesordnung:

TOP 1 Begrüßung

TOP 2 Antrag Soli-Konzerte

TOP 3 Berichte/Aktuelles/Protokolle

TOP 4 AG FaRa-Logo

TOP 5 Blut für Bier

TOP 6 Tag der Lehre

TOP 7 HNY-Spende

TOP 8 Sonstiges/Termine

Anwesende:

Mira Ziob, Vivienne Jahns, Katharina Engel, Friedrich Busse, Ruth Brenner, Hannah Ihle, Ferdinand Wielenberg (G), Nanna Hartong (G), Hanno Brinkema (G), Donata von Reibnitz, Yves Gäbelein (G), Rose Bürger (G), Insa Frühling, Felix Menke (G), Felix Mertin, Matthias Kleinke (Gast)

G: gewählt, Beim Stimmenverhältnis X/Y/Z gilt: X=Ja-Stimme, Y=Nein-Stimme, Z=Enthaltung. FaRa = Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin der Otto-von-Guericke Universität Magdeburg, GO = Geschäftsordnung

Beschlüsse, Wahlergebnisse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert.

TOP 1 Begrüßung

Es findet eine Änderung der TO statt: Antrag Soli-Konzerte im Tausch gegen Berichte/Aktuelles/Protokolle, um unseren Gast als erstes zu bedienen.

Abstimmung: 15/0/0

TOP 2 Antrag Soli-Konzerte

Matthias Kleinke, Doktorand der Sozialmedizin und Arzt, berichtet über seinen Antrag der Solikonzerte am 28.03.18. Das diesjährige Solikonzert hat als Spendenziel „Magdeburg sagt Ende Gelände“. Konzept und Finanzplan sind mit der Sitzungseinladung herumgeschickt worden. Ziel der Soli-Konzerte sei es, mit Hilfe von Musik aus Magdeburg und Umgebung mehr Kultur in die Szene zu bringen. Dieses Jahr sind die kölsche Gruppe „Schlagsaite“ und die Magdeburger Gruppe „14 tägig anders“ zu Gast. Die Einnahmen sollen an die Gruppe „Magdeburg sagt Ende Gelände“ gehen, welche an die bundesweite Kampagne „Ende Gelände“ angelehnt ist.

Die Fragen an den Antragssteller:

-Welche Einnahmen sind schon bewilligt?→ BUND hat bereits zugesagt, FaRa Med als zweiter Ansprechpartner

- Gewalt gegen Sachen und Personen von Mitgliedern des Spendenziels wegen eines Tagebaus → Antwort: ist so vorgekommen, sei nicht Teil des öffentlichen Plans, ziviler Ungehorsam/Hausfriedensbruch wird jedoch für das Erreichen des Ziels in Kauf genommen

Diskussion: kritische Sicht auf „Ende Gelände“ als Spendenziel des Solikonzertes, Diskussion über das Politikum, Frage nach der Anzahl der Studenten, Beachten des Spendenziels des Unterstützers

Abstimmung: 6/4/5, Gewählte 2/2/2

Erneute Diskussion, da die Gewähltenmeinung nicht mit dem Gesamtergebnis übereinstimmt: die Förderung für die Solikonzerte steht direkt nicht in Frage, sondern deren eigenes Spendenziel, da damit Sachbeschädigung und Hausfriedensbruch in Zusammenhang stehen. Mit anderen Spendenzielen, wie in den Vorjahren, wäre uns eine Förderung deutlich lieber.

Frage inwieweit die vergangenen Vorkommnisse (welche im Rahmen der Sitzung teilweise nachrecherchiert wurden) uns in der Auswahl des Spendenziels betreffen...

Wir möchten generell immer hinter unserer finanziellen Förderung stehen, sodass wir dies auch öffentlich machen können. Im Zuge der Vorgeschichte des Spendenziels wird als fraglich angesehen, ob wir auch hier voll dahinter stünden.

Erneute Abstimmung: 4/6/5. Gewähltenstimmen: 1/3/2

Somit wurde gegen eine Förderung der Soli-Konzerte entschieden.

TOP 3 Berichte/Aktuelles/Protokolle

-Meile der Demokratie: Der Meilenstein war gut besucht, jedoch gab es Schwierigkeiten mit der Stromversorgung.

-An der Meile selbst: Dosenwerfen gegen Rechts ist gut angekommen, Spenden: 238,25 € insgesamt. Diese gehen an MediNetz.

-31.01.18 StuPlaKo (Stundenplankonferenz)

Es wurden Studenten für die jeweiligen Studienjahre gesucht: Hanno für das 2.+3. SJ; Donata und Hannah für 4. + 5. SJ.

-CHE-Ranking: Aufruf gewünscht vom SDEK, ist geteilt worden vom Öffentlichkeitssprecher

-Bib-Ideen: Gespräch kommt wahrscheinlich zustande mit Frau Röhner und Yves, Datum steht noch aus

-Chemie Tutorien: Emails mit SDEK, offizielle Beschwerde eines/r Studenten/in wegen der scheinbar nicht öffentlichen Vergabe der Tutorenstelle, es geht vielleicht auch um die Vergabe von Ersti Tutoren oder Telemedizin kardio(Kiste), Problem der Beschwerde lässt sich nicht endgültig klären, SDEK schreibt die Stellen mit unserem Text aus

-Treffa: Fakultätsfinanzen/Umsatzsteuern Thema auf TO, Rose wird es machen!
Der Pachtvertrag mit der Baracke ist nicht gekündigt, nächster TreffFa: Ende Februar (Semesterferien?)

-Förderverein FMMD: wird wieder lebendig durch den neuen Vorstand, wollen Alumni Arbeit ausbauen, Kooperation mit uns bietet sich an, da wir dieses Projekt schon verfolgen und uns am Herzen liegt.

-Abstimmung des Protokolls der 7. Sitzung: 10/0/4

TOP 4 AG FaRa-Logo

Yves berichtet über das erste Treffen der AG Fara-Logo, das Logo soll verändert werden, nur einige Grundbestandteile wie FARA sollen beibehalten werden, der Wettbewerb zur Erstellung eines Designs soll öffentlich unter unseren Studierenden laufen,

Zeitraumen: baldige Ankündigung, Wettbewerb soll Anfang des SoSe laufen, Preis könnte ein Buch sein (z.B. der Prometheus), peilen kein Geldgeschenk an, weitere Ideen sind Endspurt-Pakete, eine Unikollektion mit dem neuem Logo
Die genaue Gestaltung der Wettbewerbs steht seitens der AG also noch aus.

Insa verlässt die Sitzung um 20:35 Uhr.

TOP 5 Blut für Bier

Katharina stellt die bekannte Blut für Bier Party vor (Spenden, Ablauf usw.). Sie hat in diesem Zusammenhang eine Organisationsanleitung verfasst. Daher vielen Dank an Katharina! Sie hat in der Vergangenheit durch Kooperationen mit Fakultäten vom Hauptcampus für eine enorme Steigerung der Spendenzahl gesorgt. Felix regt auch die Registrierung in Knochenmarkspendendateien als Ziel an.

Freiwillige für die diesjährige Organisation: Vivi, Ruth, Nanna, Hanno

TOP 6 Tag der Lehre

Datum: 30.05.18. Wir können unsere Ideen für diesen Tag im Rahmen von z.B. Seminaren, Hörsaaldiskussionen usw. einbringen. Ideen/Anregungen:

Gebärdensprachdolmetschkurs, Umgang mit Sehbehinderten, Skillslab
Kommunikationskurse, Kinesio Tapes, Rhetorik Seminar vom Hauptcampus,
Wirtschaftsseminare zwecks Niederlassung (vielleicht Apobank als
Ansprechpartner), kontroverse Themen (z.B. Ende Gelände, Umgang mit
schwierigen Patienten, Impfgegner)

Die Ideen des letzten Jahres sind wohl beim SDEK hinterlegt.

Katharina verlässt den Raum um 20:45 Uhr.

Apropos Hörsaaldiskussion: SDEK will diese am Tag der Lehre machen, weil es
für sie am passendsten zu sein scheint. Dies geht jedoch aufgrund von
Terminüberlagerungen gegen unsere Studenten, da der Hörsaaldiskussion ein
eigener Termin angemessen ist. Wir wollen auch eine Zusammenarbeit bei der
Hörsaaldiskussion mit dem SDEK. Es steht die allgemeine Frage im Raum, ob die
Hörsaaldiskussion regelmäßig oder problemfixiert stattfinden soll.

Felix bietet an, eine Mail über den Verteiler zu schreiben: Ist eine
Hörsaaldiskussion sinnvoll? Ja/Nein? WiSe oder SoSe? Es besteht also zunächst
interner Klärungsbedarf bevor die Planung mit dem SDEK aufgenommen wird.

TOP 7

Die Einnahmen durch die HNY Party betragen aus den Spendenboxen 145,20€
und aus dem Eintritt 632,00€. Das sind rund 67,00€ mehr als letztes Jahr. Den
Gesamtbetrag wollen wir etwas aufstocken, daher erfolgt die Abstimmung auf
wie viel:

- die nächsthöhere Summe / 800,00€
- 850,00€ (wir nehmen das Geld aus unseren Kassen),
- die Kiste nimmt den Eintritt und die Spenden ein und nicht ihre Reserven

Meinungsbild:

- Vorschlag Aufrundung auf 800,00€: 1
- Vorschlag Aufrundung auf 850,00€: 10
- Enthaltung: 2

TOP 8 Sonstiges/Termine/Organisatorisches

Sonstiges

Lasertag: Friedrich prüft diesbezüglich ein paar Angebote. Ein Doodle mit Terminen kommt in den Semesterferien rum.

Promotions AG: Sind unsere Studenten über das Treffen informiert? Abklärung mit Laura Niemeyer und/oder Prof. Mawrin.

Termine

Ende Februar	TreffFa Ende Februar
28.03.18	Soli Konzerte
05.04.18	Nächste Sitzung
30.05.18	Tag der Lehre

Nanna beendet die letzte Sitzung des Semesters um 21:10 Uhr.

